



**INFORMATION · INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG · INFORMATION MEMO · ΠΑΡΟΧΟΠΟΙΗΤΑ
ΠΑΡΟΧΟΠΟΙΗΤΑ ΣΗΜΕΙΩΜΑ · NOTA D'INFORMAZIONE · TER DOCUMENTATIE**

Brussels, November 1983

SOCIAL FUND : 337 MECU GRANTED IN FOURTH TRANCHE

The Commission has just approved on the initiative of Mr Ivor Richard the fourth tranche of 1983 decisions on funding for applications to the European Social Fund. The total amount granted in this tranche is approximately 337 million ECU, and the total number of beneficiaries is 527,471.

Details of some of the more interesting projects financed in this tranche are given below. They include local development projects in certain predominantly rural regions in France, local authority employment schemes in the United Kingdom, an innovatory training project in southern Italy, basic remedial training in Belgium, and support for efforts in a variety of Member States for the training of migrant workers.

While such examples are not of necessity exhaustive, they do help to provide at least a partial picture of the human realities behind the bare figures, which are as follows by major beneficiary category :

	<u>ECU</u>
Regions :	243,673,423
Migrants :	43,032,231
Technical Progress :	19,490,081
Disabled People :	15,278,478
Groups of Enterprises :	9,321,024
Agriculture :	6,688,832

The full breakdown by Member State of Social Fund expenditure so far this year is given in the Annex.

Some examples of assistance granted schemes by the Social Fund

"Ultimately it is in local communities that most people are educated and trained and look for jobs", says Commissioner Richard, and this emphasis on training and employment at the local level is well illustrated by examples of Social Fund aid in the present tranche.

./..

In FRANCE, where many predominantly rural areas in the south and centre south of the country (the Pyrénées, the Ardèche...) have already benefited from Social Fund support for local development projects, the latest tranche provides further funding for similar schemes in the Creuse, Aveyron and Tarn departments. Aim of all these projects is to train people to realise the full potential of underutilized local resources - be they human or material - in often depressed rural zones.

In the Creuse, for example, the Fund is granting 3,750,000 FF (546,000 ECU) as the Community's contribution to a 3-year programme aimed at training 5,200 people to create and exploit job opportunities in sectors as diverse as food processing, forest products, stonemasonry, cottage industries, tourism, etc. The development of local capacities to meet local needs is also highlighted in a similarly ambitious training scheme in the Aveyron and Tarn departments, to which the Fund is contributing 4,860,000 FF (708,000 ECU). Amongst the problems facing these local economies are those of an ageing population, an increasing exodus of the younger generation unable to find jobs locally, and underexploitation of local resources. To meet these challenges, the programme part-financed by the Fund will train 11,400 unemployed people over a 3-year period to exploit job possibilities in sectors like wood processing, food processing, slate quarrying, tourism, etc.

* * *

As regards the UNITED KINGDOM, a major feature of this tranche is the continued support it is providing to a series of employment promotion schemes sponsored by various local authorities in England, Scotland and Wales. As a complement to national training schemes, such direct assistance to employment projects developed by local authorities has been one of the more notable features of the Fund's activities in the United Kingdom over the last three years. Aim of such schemes is to provide financial assistance for both (a) the promotion of job opportunities generally for the long-term unemployed (i.e. more than 6 months without a job), and (b) the recruitment of any jobless people, irrespective of the length of their unemployment, by firms employing a staff of 25 or less.

In this latest tranche, some £4.3 million has been earmarked by the Fund for aid schemes undertaken by local authorities (10 in England, 8 in Scotland, 4 in Wales). Example of these include £477,000 which will help Merseyside County Council find an estimated 1,605 jobs for unemployed people, £78,000 for the creation of 200 jobs in a scheme sponsored by Torfaen Borough Council (Wales), and £2.2 million to a grouped application from three Scottish authorities (Strathclyde Regional Council, Central Regional Council, Highlands Regional Council), where over 4,000 jobless will benefit. All in all, the total number of unemployed benefiting from local authority schemes in the United Kingdom financed by this tranche is just over 10,000.

* * *

In ITALY, an interesting innovation that has emerged in this tranche is the aid the Fund has supplied for training purposes to a subsidiary of Montedison in Brindisi (the Puglia Region). Montedison has decided 1,200 redundancies at its Brindisi subsidiary as part of an overall rationalisation plan. However, in a package worked out with the authorities of the Puglia Region and the European Social Fund, the Italian company is committed to a programme for assisting the retraining and subsequent re-employment of its 1,200 former employees. The two major areas for re-employment are with ENEL, which is creating new facilities in the area, and in the field of local subcontracting of certain of Montedison's requirements. The Fund is supplying 3,500 million Lire (some 2.5 MECU), or 55% of the total amount of public support provided to the scheme, the remaining 45% being granted by the Puglia Region. The Commission is monitoring closely the operation of this scheme. It is aware of the potential of using Fund money for assisting companies which, obliged to dismiss staff for reasons of economic necessity, seek to ensure employment for their erstwhile employees.

* * *

In BELGIUM, a feature of the present tranche of the Fund is the continuing assistance provided to non-profit-making bodies engaged in the "remedial training" of unemployed people, i.e. ensuring that jobless persons have the necessary education and knowledge to be admitted to training and retraining courses run, for example, by the Office National de l'Emploi. The need for such courses is starkly underlined by statistics which show that as many as 60% of the unemployed in Belgium - a figure considered to be typical for other Member States - have education levels equivalent or inferior to primary school leaving level. Three examples of such remedial training centres receiving Fund aid this time include: the Foyer Culturel de Sart Tilman (in the Liège area), where the Fund is supplying 23 million BF (about 500,000 ECU) for 500 jobless; 18 million BF (393,000 ECU) for FUNOC (Fondation Universitaire Ouverte de Charleroi) for 300 persons; and 13.3 million BF (291,000 ECU) for remedial training by Radio Télévision Animation for 319 jobless in the Namur area.

* * *

In addition to these most striking examples of Fund activity noted above, efforts have continued for training to help the professional integration of migrants in various Member States. Thus for DENMARK, 29.4 million Kroner (3,588,000 ECU) of Fund money has been allocated to a scheme for 7,869 migrants, including language training for Vietnamese refugees settled in Denmark. In GREECE, the Fund has granted 11,000,000 drachmas (some 140,000 ECU) for a scheme for the training and reintegration of 200 former Greek political refugees returning to the country since the re-establishment of democracy. In GERMANY, 1,622,000 DM (712,000 ECU) has been granted for a scheme in Köln whereby Italian migrants can receive both general education and specific vocational training (in this case, commercial representation) enabling them to continue training either in Germany or in Italy.

Finally, in the area of assistance to disabled people, the Fund has granted 1,462,500 florins (574,000 ECU) to district projects in North Limburg and Dordrecht in the NETHERLANDS. These schemes seek the rehabilitation and integration of some 200 disabled people via appropriate vocational training.

BREAKDOWN BY MEMBER STATE OF SOCIAL FUND FINANCING SO FAR IN 1983 (1)

Member State	MECU	%
Belgium	13.34	1.15
Denmark	15.90	1.35
France	182.03	15.47
Germany	49.90	4.24
Greece	105.76	8.99
Ireland	184.28	15.66
Italy	440.04	37.41
Luxembourg	0.63	0.05
Netherlands	14.96	1.27
United Kingdom	169.50	14.41
TOTAL	1,176.34	100.00

(1) The percentage breakdown for 1983 as a whole may change significantly after further Social Fund allocations this year.



**INFORMATION · INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG · INFORMATION MEMO · NOTE D'INFORMATION
ΠΛΗΡΟΦΟΡΙΑΚΟ ΣΗΜΕΙΩΜΑ · NOTA D'INFORMAZIONE · TER DOCUMENTATIE**

Bruxelles, novembre 1983

**FONDS SOCIAL : 337 MILLIONS D'ECUS ACCORDES POUR LA
QUATRIEME TRANCHE**

La Commission vient d'approuver, à l'initiative de M. Ivor Richard, la quatrième tranche des décisions de 1983 sur le financement des demandes adressées au Fonds social européen. Le montant total accordé pour cette tranche s'élève à 337 millions d'Ecus environ, le nombre total de bénéficiaires étant de 527.471.

On trouvera ci-après des détails de quelques-uns des projets les plus intéressants financés dans cette tranche. Ils comprennent des projets de développement local dans certaines régions principalement rurales en France, des programmes des collectivités locales en faveur de l'emploi au Royaume-Uni, un projet de formation novateur en Italie du Sud, un programme de mise à niveau en Belgique et une aide pour des efforts déployés dans divers Etats membres en faveur de la formation des travailleurs migrants.

Encore que ces exemples ne soient pas nécessairement exhaustifs, ils permettent au moins de présenter un tableau partiel des réalités humaines au-delà des chiffres bruts qui sont les suivants pour les principales catégories de bénéficiaires :

	ECUS
Régions	243.673.423
Travailleurs migrants	43.032.231
Progrès techniques	19.490.081
Handicapés	15.278.478
Groupements d'entreprises	9.321.024
Agriculture	6.688.832

La ventilation complète par Etat membre des dépenses du Fonds social, engagées jusqu'à présent cette année est présentée en annexe.

Quelques exemples de programmes bénéficiant de l'assistance du Fonds social

"En dernier ressort, c'est dans les collectivités locales que la plupart des personnes sont éduquées, formées et cherchent des emplois", a déclaré M. Richard et les exemples de l'aide accordée par le Fonds social au titre de la présente tranche illustrent bien l'accent mis sur la formation et l'emploi à l'échelon local.

./.

En France, où de nombreuses zones principalement rurales dans le sud et le centre sud du pays (Pyrénées, Ardèche, ...) ont déjà bénéficié de l'aide du Fonds social pour des projets de développement local, la dernière tranche accorde d'autres crédits pour des programmes similaires dans les départements de la Creuse, de l'Aveyron et du Tarn. Tous ces projets ont pour objectif de former des personnes en vue d'utiliser pleinement le potentiel des ressources locales sous-utilisées, qu'elles soient humaines ou matérielles, dans des zones rurales souvent critiques.

Dans la Creuse, par exemple, le Fonds accorde 3.750.000 FF (546.000 Ecus) à titre de contribution de la Communauté à un programme triennal pour la formation de 5.200 personnes en vue de créer et d'exploiter des possibilités d'emplois dans des secteurs aussi divers que le traitement des denrées alimentaires, les produits forestiers, la maçonnerie, les industries artisanales, le tourisme, etc. Le développement des capacités locales pour satisfaire les besoins locaux est également mis en relief dans un programme de formation aussi ambitieux dans les départements de l'Aveyron et du Tarn auxquels le Fonds participe à concurrence de 4.860.000 FF (708.000 Ecus). Parmi les problèmes auxquels ont à faire face ces économies locales, il convient de citer le vieillissement de la population, l'exode croissant des jeunes générations qui ne sont pas en mesure de trouver des emplois sur place, et la sous-exploitation des ressources locales. En vue de relever ces défis, le programme, financé en partie par le Fonds, formera 11.400 chômeurs pendant une période de trois ans en vue d'exploiter les possibilités d'emplois dans des secteurs tels que le traitement du bois, le traitement des denrées alimentaires, l'extraction des ardoises, le tourisme, etc.

En ce qui concerne le Royaume-Uni, l'une des caractéristiques de cette tranche est le maintien du soutien qu'elle apporte à une série de programmes de promotion de l'emploi financés par diverses collectivités locales en Angleterre, en Ecosse et au Pays de Galles. Complétant les programmes nationaux de formation, cette assistance directe accordée aux projets en faveur de l'emploi, élaborés par des collectivités locales, a été l'une des caractéristiques les plus notables des activités du Fonds au Royaume-Uni au cours des trois dernières années. Ces programmes ont pour objet de fournir une aide financière à (a) la promotion de possibilités d'emplois d'une manière générale pour les chômeurs à long terme (c'est-à-dire plus de six mois sans emploi), et (b) le recrutement de personnes sans emploi indépendamment de la durée de leur chômage par des entreprises employant 25 personnes au maximum.

Dans cette dernière tranche, quelque 4,3 millions de Livres ont été réservées par le Fonds à des programmes d'aides engagés par des collectivités locales (10 en Angleterre, 8 en Ecosse, 4 au Pays-de-Galles). Parmi ceux-ci on peut citer un montant de 477.000 Livres qui aidera le Merseyside County Council à trouver 1.605 emplois environ pour des chômeurs, un montant de 78.000 Livres pour la création de 200 emplois dans le cadre d'un programme financé par le Torfaen Borough Council (Pays-de-Galles) et un montant de 2,2 millions de Livres pour une demande groupée émanant de trois collectivités écossaises (Strathclyde Regional Council, Central Regional Council, Highlands Regional Council) qui intéressera plus de 4.000 chômeurs. Dans l'ensemble, le nombre total de chômeurs bénéficiant des programmes des autorités locales au Royaume-Uni financés par cette tranche est légèrement supérieur à 10.000.

En Italie, il y a dans cette tranche une innovation intéressante. Il s'agit de l'aide que le Fonds a fourni aux fins de formation à une filiale de Montedison à Brindisi (région des Pouilles). Montedison a décidé de procéder à 1.200 licenciements dans sa filiale de Brindisi dans le cadre d'un plan général de renationalisation. Toutefois, dans un paquet mis au point avec les autorités de la région des Pouilles et avec le Fonds social européen, l'entreprise italienne s'est engagée à élaborer un programme d'assistance pour la requalification et le réembauchage ultérieur de ses 1.200 anciens employés. Les deux principaux secteurs de réembauchage sont l'ENEL, qui crée de nouvelles installations dans la région, et le secteur des sous-traitants locaux de certains des éléments dont Montedison a besoin. Le Fonds fournit 3.500 millions de Lit (quelque 2,5 millions d'Ecus), soit 55 % du montant total de l'aide publique accordée au programme, les 45 % restants étant accordés par la région des Pouilles. La Commission surveille de près le fonctionnement de ce programme. Elle est consciente de la possibilité d'utiliser les crédits du Fonds pour assister des sociétés qui, obligées de licencier du personnel pour des raisons économiques, cherchent à assurer l'emploi de leurs anciens employés.

En Belgique, l'une des caractéristiques de la présente tranche du Fonds est le maintien de l'assistance accordée à des organismes à but non lucratif qui s'occupent de la "mise à niveau" de chômeurs, c'est-à-dire qui font en sorte de donner aux chômeurs l'éducation et les connaissances nécessaires pour être admis aux cours de formation et de requalification organisés par exemple par l'Office national de l'Emploi. La nécessité de ces cours est fortement soulignée par les statistiques qui font apparaître qu'au moins 60 % des chômeurs en Belgique - chiffre considéré comme caractéristique pour d'autres Etats membres aussi - ont des niveaux d'éducation équivalents ou inférieurs à celui de la fin de l'école primaire. Comme exemple de ces centres qui dispensent des cours de mise à niveau et qui reçoivent une aide du Fonds au titre de la présente tranche on peut citer : le foyer culturel de Sart Tilman dans la région de Liège, auquel le Fonds accorde 23 millions de FB (500.000 Ecus environ) pour 500 chômeurs; la FUNOC (Fondation universitaire ouverte de Charleroi), qui bénéficie de FB 18 millions (393.000 Ecus), pour 300 personnes; et la Radio télévision animation qui se voit accorder 13,3 millions de FB (291.000 Ecus) pour la mise à niveau de 319 chômeurs dans la région de Namur.

En plus de ces exemples les plus marquants de l'activité du Fonds présentés ci-dessus, des efforts ont continué à être déployés en faveur de la formation pour promouvoir l'intégration professionnelle des travailleurs migrants dans divers Etats membres. C'est ainsi que pour le Danemark, 29,4 millions de DKR (3.588.000 Ecus) de crédits ont été accordés par le Fonds à un programme destiné à 7.869 travailleurs migrants, notamment des cours de formation linguistique pour des réfugiés vietnamiens établis au Danemark. En Grèce, le Fonds a accordé 11 millions de DR (quelque 140.000 Ecus) pour un programme de formation et de réintégration de 200 anciens réfugiés politiques grecs de retour au pays après le rétablissement de la démocratie.

En Allemagne, 1.622.000 DM (712.000 Ecus) ont été accordés pour un programme réalisé à Cologne : au titre de ce programme les travailleurs migrants italiens peuvent recevoir aussi bien une formation générale qu'une formation professionnelle spécifique (en l'occurrence, la représentation commerciale) leur permettant de poursuivre leur formation soit en Allemagne, soit en Italie.

Enfin, dans le domaine de l'assistance aux handicapés, le Fonds a accordé 1.462.500 HFL (574.000 Ecus) à des projets de districts dans le Nord Limbourg et à Dordrecht aux Pays-Bas. Ces programmes visent à la rééducation et l'intégration de quelque 200 handicapés par le biais d'une formation professionnelle appropriée.

VENTILATION PAR ETAT MEMBRE DU FINANCEMENT DU FONDS SOCIAL JUSQU'A PRESENTEN 1983 (1)

Etat membre	Millions d'Ecus	%
Belgique	13,34	1,15
Danemark	15,90	1,35
France	182,03	15,47
Allemagne	49,90	4,24
Grèce	105,76	8,99
Irlande	184,28	15,66
Italie	440,04	37,41
Luxembourg	0,63	0,05
Pays-Bas	14,96	1,27
Royaume- Uni	169,50	14,41
TOTAL	1.176,34	100,00

(1) Le pourcentage pour 1983 dans son ensemble peut changer de manière importante après d'autres attributions du Fonds social cette année.